

# Gutes tun, das bleibt

Johannes Gottschalk leitet als neuer Geschäftsführer die Rot-Kreuz-Stiftung

**W**ie Sie die Bayerisches Rotes Kreuz – Regensburger Rot-Kreuz-Stiftung unterstützen können, erfahren Sie im Interview mit ihrem neuem Geschäftsführer Johannes Gottschalk. Der Regensburger ist seit 2008 für den Kreisverband tätig. In seiner Freizeit geht er gerne Wandern oder besucht Theater und hat ein Faible für gutes Essen. Sein Lebensmotto: „Stell das Positive in den Vordergrund und betrachte Negatives auch als Chance“.

Die Stiftung hat es sich zum Ziel gesetzt, älteren Personen in allen Lebenslagen, vom Alltag bis zum Notfall, Hilfestellungen und Hoffnung zu geben. Dies ist nur dank Ihrer Unterstützung möglich. Ob eine kleine Summe als Spende, ein Erbe oder eine Treuhand-Stiftung – alles kommt an – Ihre Hilfe zählt.

## **Johannes Gottschalk, worauf liegt hierbei der Fokus besonders?**

Einer unserer Schwerpunkte liegt auf der öffentlichen Gesundheitspflege und der Altenhilfe. Die Stiftung unterstützt darüber hinaus alle satzungsgemäßen Aufgaben des BRK.

## **Worin besteht dadurch die wesentliche Aufgabe der Stiftung?**

Die Stiftung unterstützt Einzelprojekte oder auch länger angesetzte Vorhaben, die durch keine sonstigen Mittel abgedeckt sind oder unterstützt Anschaffungen, die ansonsten nicht oder nur sehr schwer realisiert werden könnten. Neben der direkten Unterstützung eines Vorhabens kann dies aber auch durch die Finanzierung von Bildungsmaßnahmen, Stipendien oder auch die Vernetzung verschiedener Gruppierungen oder Organisationen mit den gleichen Zielen, um ein gemeinsames Projekt durchzuführen.

## **Die Stiftung hilft Menschen aus der Region?**

Genau, unsere Hilfe soll allen Personen in der Stadt und im Landkreis Regensburg helfen. Dies erreichen wir durch die Unterstützung unterschiedlichster Einrichtungen und Organisationen. Zumeist sind dies entweder die Gemeinschaften, Einrichtungen oder Bereiche des BRK, aber auch außerhalb unserer Organisation unterstützt die Stiftung.

## **Was ist Ihnen als Geschäftsführer hierbei persönlich wichtig?**

Die Stiftung weiter zu entwickeln und dadurch weitere Projekte und Unterstützung realisieren zu können. Mein Vorgänger, Sebastian Lange, hat in seiner Amtszeit die Entwicklung stets vorangetrieben. Diese will ich fortsetzen und dabei die Stiftung weiter bekannt machen.

## **Welche Projekte konnten bereits unterstützt werden?**

Hier gab es schon einige, jedes Einzelne hätte es verdient, aufgrund seiner Besonderheit hier erwähnt zu werden. Dies würde den Rahmen sprengen. Ich möchte dennoch ein paar sehr bemerkenswerte Projekte kurz darstellen, die Auswahl soll die Heterogenität der unterstützten Projekte zeigen.

Für das Rotkreuzheim wurden Seniorenrikschas beschafft. Darüber wurde auch hier in unserer PLUS ausführlich berichtet. Die Umsetzung wäre ohne die Stiftung extrem aufwändig und schwierig gewesen.

Für den Drugstop e. V. wurden immer wieder mal Projekte unterstützt. Eins davon war die Beschaffung von Winterschuhen für Männer. Diese waren leider für den Verein selbst nicht beschaff- bzw. finanzierbar. Aber es wurden dringendst welche benötigt. Die Schuhe wurden von der Stiftung gespendet.

Ein weiteres sehr außergewöhnliches Projekt wird im Mai 2023 zum ersten Mal den Startschuss für eine hoffentlich sehr lange dauernde „Tradition“: Ein Schülerpraktikum für eine\*n Schüler\*in unserer Notfallsanitäter\*innenschule mit seinem Ausbilder nach Kanada. Alle Weichen wurden von Sebastian Lange gestellt und ich darf nun die Realisierung umsetzen.

## **Wie können Interessierte konkret die Stiftung unterstützen?**

Hier gibt es viele Wege. Neben den klassischen Spenden können auch anlassbezogene Spenden, wie zum Beispiel Geburtstagsspenden, der Stiftung zugedacht werden.

Die Stiftung kann auch im Nachlass bedacht werden. So kann zum Beispiel die Immobile weiter in guter Betreuung übergeben werden und dadurch auch Gutes getan werden. Aber auch wer eine eigene, nicht rechtsfähige, Stiftung gründen will, kann diese durch unsere BRK- Regensburger Rot-Kreuz-Stiftung verwalten lassen.



Johannes Gottschalk.

## **Was ist eines der anstehenden neuen „Herzensprojekte“ der Stiftung?**

Alle Projekte sind Lieblingsprojekte. All unsere Stiftungsorgane und auch ich entscheiden die Unterstützung durch die Stiftung immer dann, wenn wir auch überzeugt sind, dass dies wichtig und sinnvoll ist. Daher ist jedes Projekt wichtig. Eine Herausforderung wird aber ein Projekt zur sektorenübergreifenden Gesundheitsvorsorge in der Stadt und im Landkreis Regensburg. Hierzu werden wir Sie von uns sicher bald noch mehr erfahren.

## **Was möchten Sie unseren Leser\*innen in diesem Interview noch mit auf den Weg geben?**

Unsere BRK Regensburger Rot-Kreuz-Stiftung ist noch zu wenig bekannt. Ich würde mich freuen, wenn diese innerhalb unserer Rot-Kreuz-Familie und darüber hinaus bekannter wird.

**Das Interview führe Melanie Kopp**  
Presse- und Öffentlichkeitsreferentin

**Erfahren Sie mehr, wie Sie Ihre konkreten Wunsch-Projekte zum Gemeinwohl unterstützen können. Wir beraten Sie gerne ganz individuell!**

### **Sie möchten spenden?**

Regensburger Rot-Kreuz-Stiftung  
DAB BNP Paribas München  
IBAN DE37 7012 0400 3102 0000 01

Alle Infos unter:  
**regensburger-rotkreuzstiftung.de**